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Финиш
Кспвц за выполнением 

годового задания по выпус
ку апатитового концентра
та коллектив Коядорского 
ГО Ка рапортовал о завер
шении годовой программы 
то  выпуску железного кон
центрата. Последняя тонна 
сырья дла черной метая- 
тургим в счет года выпу
щена 23 декабря, а за ос
тавшиеся дни обогатители

яыдали 50 сверхплановы* 
тысяч тоии железного кон
центрата, удостоенного на
кануне 61-й годовщины О к
тября государственного 
Знака качества. 50 тысяч —  
это больше социалистиче
ских обязательств.

* * *

25 декабря Дед Мороз и 
Снегурочка из Дворца куль
туры побывали а электроце
хе. «Виновники торжества» 
—  работники электроре- 
момтного участка, досрочно

справившиеся с годовым 
заданием.

В этот же день «коман
да» Деда Мороза поздрави
ла передовиков производ
ства цеха технологического 
транспорта, н особо —  Ни
колая Алексеевича Само- 
дурова. В наступающем го
ду передовой водитель за
вершит выполнение пяги- 
летнего плана.

В ремонтио - механиче
ском цехе Деда Мороза 
давно ждалн. Особенно то
кари. К  Михаилу Степанови

чу Семенову, например. 
Дед Мороз-79 мот бы взять 
с собой и братьея с поряд
ковыми номерами 80 и 81. 
Есть личная пятилетка!

Честь и хвала бережли
вым. Агитбригада поздра
вила токаря Василия Пет
ровича Ческидоаа, который 
а цеха сэкономил больше 
всех металла.

С е г о д н я  агитбригада 
Дворца культуры побывала 
у горняков рудника - Ж е ■ 
лезный», чествовала буро
виков и экскаваторщиков

Шэдготоана 
и  в ы б о р а м

8 дэвеабре прошли пар
тийные собрания на пред
приятиях и в организациях 
города, на которых комму
нисты рассмотрели ход 
подготовки к предстоящим 
выборам в Верховный Со
вет СССР, вчера а горис
полкоме состоялось сове
щание секретарей партко
мов и партбюро. Совеща
ние рассмотрело вопрос о 
ходе подготовки к выборам, 
наметило, где будут созда
ны агитпункты.

8 работе совещания при
няли участие секретарь
Апатитского исполкома Со
вета народных депутатов 
В. В Ломова и инструкторы 
Кировского горкома партии 
Е. Е. Якунин и А. С. Яко
венко.

А. Ч Е Р Н Е Ц К А Я , 
заместитель председа
теля территориального 
Совета с е к р е т а р е й  
парторганизаций горо
да.

В рабочем строю. Первая и вторая секции участка обогащении М О Ф  после рекон
струкции будут выпускать в год 1.600 тысяч тонн железного концентрата. Как извест
но, первая секция вступила в строй досрочно — ко Дню строителя. В конце декабря 
поставлена под промышленную нагрузку и вторая секция. На 0 часов 26 декабря она 
переработала 12.255 тонн руды и выдала 4.530 тонн железного концентрата.

Акт о приемке второй секции рабочая комиссия подписала и передала материалы 
Государственной комиссии, - Фото Ю . Петтрухии а.



Реконструкция 
7-го и 15-го 
конвейеров

АВТОМАТЧИКИ. Бригада 
В. Ф . Стефурака («Севзап- 
монтажавтоматика») макси
мально использовал» время  
на подготовку к рекон
струкции. Практически гото
ва силовая линия конвейе
ров, проброшен высоко
вольтный кабель в ПСУ-6, 
подготовлены к монтажу 
ящики сопротивлений и пе
ремычки между ними. Если 
не будет задержек на мон
таже приводов 7 к 15 кон
вейеров, автоматчики закон
чат свои работы к 4 января.

СТРОИТЕЛИ. С восьми ча
сов комплексные бригады

ф  НОВОСЕЛЬЕ +

Солнце 
под крышей

На втором и третьем эта
жах административна ь-Аыто. 
вого здания рудника «Ж е 
лезный» — раздевалки, ду
шевые. Рядом — помещения 
для кварцевания.

После смены никакой тол
котни, тесноты. Большие 
просторные коридоры. В 
течение 45 минут и бурови
ки. и экскаваторщики успе. 
ваюг помыться.

А в холле возле раско
мандировок можно поиграть 
в домино, шаГматы. Место 
позволяет, скоро ПОЯВИТСЯ 
настольный теннис, бильярд.

Если бы и автобусы цеха 
подготовки производства 
не запаздывали, да вовремя 
развозили но рабочим ме
стам было совсем хоро. 
шо А так эта ложка дегтя 
порой омрачает радость но
воселья.

П. ТЛИ If н и  КИН .
Г. И Щ ЕН КО , 

машинисты экскавато
ров рудника «Желез
ный'’

В. А. Сиволапа и В. Н. Во
ротникова (СМ У-IJ присту
пили к разборке фунда
ментов оборудования на от
метках «4-13» и «О» леое- 
грузонного узла N? 1. До 39 
декабря бригадам необхо
димо сдать под монтаж 
новые фундаменты.

ЭКСПЛУАТАЦИОННИКИ. 
Бригада электрослесарей с 
участка дробления В. А. 
Аверкиева совместно с ав
томатчиками В. Ф . Стефура- 
ка в 4 часа приступила к 
демонтажу электрообору
дования. К 11 часам были 
заменены ускорители ро
торной станции ПСУ-6. кон
такторные системы, подго
товлен фронт работ мон
тажникам «Севзапсталькон- 
струкции» для усиления ба
лок на отметке к f  24» уча
стка обогащения, полностью 
демонтировано электрообо
рудование конвейеров. 
Электрики приступили к 
«прозвонке» контрольного 
электрокабеля.

С 5 до 7 часов произве
дена остановка технологи
ческого оборудования уча
стка обогащения М ОФ. 
Смена 3. П. Наумовой при
ступила к подливке чисто
вых полов первой и второй 
секций. В период остановки 
технологи рсвизируют обо
рудование вакуумного хо
зяйства, маслосистемы и уз-

★ ОРДЕН

ла обезвоживания. Главная 
задача обогатителей — пре
дупредить внеплановые 
простои оборудования в на
пряженном январе.

МЕТАЛЛУРГИ. К монтажу 
натяжного устройства 1S-ro 
конвейера приступила вчера 
бригада Г. В. Сердюко
ва («Севзапметаллургмон- 
таж»). Поскольку полностью 
стройготовности у метал
лургов еще нет, часть 
бригады занимается трубо
проводом узла обезвожива
ния участка обогащения и 
монтажом оборудования в 
новом корпусе сушки М О Ф. 
Металлурги готовы к ре
конструкции конвейеров.

ЭКСПЛУАТАЦИОННИКИ. 
С 0 до 4 часов усиленная 
смена участка дробления 
Л. И. Курикова провела 
подготовку к ремонту и ре
конструкции технологиче
ского оборудования. № 4 
часа бригады старшего м е
ханика участка дробления 
В. В. Куражева, механика 
кранового хозяйства А. С. 
Сямичева н механика ОГМ  
Э. П. Баглюна приступили к 
демонтажу лент и приводов 
7 и 15 конвейеров. К 16 ча
сам полностью демонти
рованы приводы и «хвост» 
15 конвейера, заласоваи» 
новая лента 7-го. Строители 
получили готовность по 
всей технологической цепи,.
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Хорошая «рганмзан»* ка 
отройке всегда радует. Ху 
же, когда со определяют 
под imp а Юдин» сроки, преж
ние просчеты. За* месяц 22 
каменщика поставили четы
ре тысячи квадратных мет
ров перегородок в админи
стративно-бытовом корпусе 
цеха технологического тран
спорта. ('.правились. Да 
только кнршш-пые персто. 
рвд«>н— вместо сборных, ко
торых не было во вроми 
монтажа.

И  все-гак и на стройке 
всегда больше хорошего.
Тем запомнится уходящий 
гол» Новые мощности уча
стка обогащения М О Ф  иа 
800 тысяч тонн железного 
концентрата сданы досроч
но — хороший трудовой 
подарок к Новому году.

В бригаде каменщиков 
В. М. Заира я е марта. Дел 
на реконструкции первой и 
второй секций по пальцам 
не перечесть: распредели
тельная подстанция 40-6, 
операторная участка обога
щения,. подстанции 70-1 и 
70-2 — большие объемы 
Трудно приходилось. В 
предпусковые дни выход
ных не считали.

В прошлую субботу иа 
площадке нульпонасосной 
№  I пробило кабель, встал

. . . . , руДнык Новдор»

25-тонный кран. Положение 
критическое — день, на
смарку. И в воскресенье вы
шли все, сами готовили ра
створ из сухой смеси. В 
понедельник монтажники В 
Аникеева навешивали стек
лоблоки. Задержек не было.

Не только в трудную ми
нуту познаются лрv 1 ья И в 
радости Орлен Трудовой 
славы I I I  степени, вручен
ный мне в июне, стал на
стоящим праздником всего 
коллектива. И пусть в ухо
дящем году не выходила 
бригада на призовые места 
по итогам соревнования 
сделано много,

А 27 декабря каметцики 
В. II Звнра рапортовали о 
выполнении социалистиче
ских обязательств за 1978 й.

И. М И Х А И Л О В , 
звеньевой бпнгады ка
менщиков СМУ-1.

★ СОБЫТИЕ 
ЗА СОБЫТИЕМ

На всю жизнь запомнится 
мне тот день уходящего го
да. когда я был удостоен 
чести сфотографироваться у 
Красного Знамени Киров
ского горкома В Л К С М .

В семейной жизни про
изошло также счастливое 
событие — родилась дочь, 
которую j'bi назвали Еле
ной. Ей уже восемь меся-

Напряжешше 
минуты

Подготовка к ракснструг- 
ции 7-го и 15-го конвейеров 
завершена. Строители уже 
усилили фундаменты на
тяжной станции, смонтиро
вали новую кровлю и сте
новые панели. Последнее—  
полы станции —  мы закон
чим 29 декабря.

26-го первая смена брига
ды приступила к рекон
струкции. Глазная задача: 
убрать старые фундаменты 
оборудования «в голове» 15 
конвейера на отметках 
« + 34» и « + 38» участка
обогащения, смонтировать 
новые. Это непросто: пред
стоит разбить 20 кубомет
ров железобетона марки 
300.

Согласно обязательствам 
мы должны закончить свою 
работу 4 января, на сутки 
быстрее. Но есть возмож
ность сократить и этот срок. 
Если монтажники «Севзап- 
металлургмонтажа» уложат
ся до 1 января, то 3-го, на 
двое суток раньше, брига
да завершит реконструк
цию строительной части 
конвейеров.

В. ГО Р Ш К О В , 
бригадир СМУ-1 тре
ста «Коядорстрой».

“ С П А СИ БО , 1978-Й « Г
пен. R канун Новою года 
комитет комсомола Ковдор- 
скиги ГО Ка организовал 
KB+I оперотрядов, в кото
ром приняли участие и 
комсомольцы нашего участ
ка- гравитации. Мне как ка
питану приятно, что мы за
няли третье призовое ме
сто.

В. М А Л Ь Ц Е В ,
обжигальщик участка 
гравитации обогати
тельного комплекса.

★ СТАНКИ
ВКЛЮЧЕНЫ

На участке по ремонту 
насосов недавно установи
ли два новых фрезерных
станка, изготовленных и
ГД Р. Сейчас их • осваиваем. 
А рядом — новые токарные 
станки. Один из них — ло
готокарный позволит нам 
обтачивать вал конуса дро
билки, Раньше такие зака
зы приходилось отправлять 
за пределы Ковдора.

Логотокарный станок за
крепили за Ю. Левашовым 
и В. Гайковичем. Они опыт
ные мастеря токарного де. 
ла. _|1а втором токарном 
станке работают Д. Уткни и 
Е. Тарасик.

Ю. Ь У Т Ы Р С К И Й , 
инженер по оборудо
ванию ремонтно-меха
нического цеха.
rtv  декабря 197* гада



*+ ПЛАН 1979 ГОДА, КАК К НЕМУ ГОТОВИМСЯ? ♦

О т д е л  с н а б ж е н и я
Начать следует, видимо, 

с цеха технологического 
транспорта, Одна из труд
ностей для отдела снабже
ния в том, что 75-тонные 
БелАЗы  комплектуются раз
ными двигателями. Для 
«их требуются и разные ви- 
щы дизельных масел, Есть 
-разумный выход: скоопе
рироваться с оленегорцами 
\у  них те же проблемы), за
нарядить по одному виду 
масел, а затем обменивать
ся при необходимости,

75-тонные БелАЗы комп
лектуются разными видами 
резины, к тому же низкого 
качества, Ходимость резины 
—• 5.000 километров, в 5—  
6 раз меньше, чем у 
БелАЗа-548. Ставится воп
рос о соответствующем 
увеличении количества по
ставок резины. Неблагопо
лучно пока и с обеспечени
ем автореэиной работаю
щих сейчас машин.

Для обеспечения выем
ки горной массы на руд
нике «Железный» готов
ность стопроцентная: ша
рошки, обсадные трубы, 
технологические материалы 
•— все будет поставлено в

По просьбе редакции 
статью В. Д. Лейзеля ком
ментирует главный инже
нер рудника «Железный» 
В. С. Бондарь:

— В уходящем году сры
вы в обеспечении тросом 
привели к простоям экска
ваторщиков около 1.000 ча
сов. Рудник был поставлен 
в тяжелейшие условия из-за 
необеспечения технологи
ческими материалами в ав
густе, сентябре, октябре. 
Отстапание не восполнено 
до сих пор.

Так что заверения началь
ника отдела снабжения при
нимаются с трудом. Осо
бенно в силу того, что в бу
дущем году решать дело 
будет и каждая, как каза
лось бы, мелочь. Скажем, 
нет масла для бульдозеров 
— это повлечет за собой 
целую цепочку срывов в 
ритме работы всего рудни
ка.

* * *
И. о. главного инженера 

ЦТТ В. И. Рытов:
— Начальник о т д е л а

нужном количестве. Тре
вогу вызывает лишь обе
спечение технологическим 
канатом. Имеются фонды 
всего на 100 тони, хотя 
только для руднике требу
ется 127 тонн, В целом же 
по комбинату —  270, Есте
ственно, будем принимать 
все меры,

Вопрос обеспечения обо
гатительного комплекс* 
реагентами находится • 
стадии решения. Изыскива
ем возможности сокраще
ния количества реагентов. В 
частности, применение суль
фатного мыла взамен кау
стика и дистиллированного 
талового масла, В освобо
дившихся емкостях можно 
будет создавать запасы ре
агентов.

Для бесперебойной ра
боты в будущем году не
обходимо мобилизовать 
коллективы цехов в части 
рационального использова
ния всех материалов, осо
бенно топлива, металла и 
металлоизделий. Например, 
вовлекать отработанные ма
сла после регенерации в 
производство, Особо это 
относится к дизельным и
снабжения правильно отме- 
1 лет, что с обеспечением 
1C тонных БелАЗов запас
ными частями, авторезиной 
и другими эксплуатационны
ми материалами в 1979 Г О 
ДУ будут определенные 
трудности.

Но БелАЗы-549 в объеме 
перевозок 1979 года не бу
дут делать погоды, они пе
ревезут только около трех 
миллионов тонн горной 
массы из плановых сорока 
четырех. Основная тяжесть 
ляжет на «сорокатонники».

А в текущем году из-за 
упущений отдела снабже
ния у нас были перебои с 
обеспечением материалами, 
авторезиной, цветным ме
таллом. Хочется, чтобы ис
тория не повторилась в на
ступающем году.

- ¥ ¥
Главный инженер обога

тительного комплекса Б. Ф. 
Белов:

— Когда до 1979 года ос
тались дни, то выражение 
«находится в стадии реше
ния», или «изыскиваем

индустриальным маслам. В 
1978 году на обогатитель
ном комплексе при плане 
60 тонн сдали в регене
рацию 91 тонну масел и 
получили 76 тоня очищен
ного.

8 целом же по комбинату 
пока не собрано 24 тонны 
дизельного масла, А штраф
ные санкции предусматри
вают, что получим на такое 
же количество свежего ма
сла меньше. Необходимо 
больше уделить внимания 
сбору, хранению и сдаче 
масел. Такого же внима
ния потребует использо
вание резины w  канатов, 
поскольку по этим позици
ям задачи перед службой 
снабжения стоят сложные.

Остается лишь напомнить, 
что коллектив комбината 
включился во всесоюзный 
смотр экономим и береж
ливости, И Ковдорский 
ГОК —  в числе передовых 
коллективов, Но оконча
тельный успех будет зави
сеть от стараний всех и 
каждого, на каждом рабо
чем месте,

В. Л Е И З Е Л Ь , 
начальник о и т с .

возможности», мало обна
деживают. Не говорит ли 
это о том, что и в будущем 
году о ритмичной подаче 
реагентов на обогатитель
ный комплекс будем лишь 
мечтать!

Неритмичная же поставка 
ведет к непроизводитель
ным потерям, простоям ва
гонов, к сокращениям вы 
пуска продукции, что в 1979 
году недопустимо — вос
полнять потерянное будет 
невозможно.

Хочется еще обратить 
внимание ОМТС на строгое 
соблюдение техуслоаий и 
договоров на тару (емко
сти), в которой поставляют
ся реагенты — это значит 
исключить поставку в цис
тернах/ с верхним сливом, 
полувагонах.

На наш взгляд, ошибочно 
мнение начальника отдела 
снабжения, что замена ДТМ 
иа сульфатное мыло ведет 
к высвобождению емкостей. 
Скорее наоборот — в объ
емах поставки его идет 
больше.

♦  СПАСИБО, 1978-Й ф
★ БЕЗ ЗАДЕРЖКИ

1 ‘>78 год оказался не са- 
>1 м дл 
ЦТТ.

Шесть 
подряди ых 
экипажей

950 тысяч кубометров 
горной массы —  полтора 
плана —  такие обязательст
ва решил взять на 1979 год 
экипаж четырехкубового 
экскаватора №  14, где стар
шим машинистом Борис Ф е 
дорович Симоное. Ритм, 
собственно говоря, привыч
ный для экипажа.

Когда подсчитали наро» , 
стающий итог, оказалось, 
что вели в новом году не 
сбавлять темпов, то есть 
возможность закончить лм*> 
ную пятилетку к дню выбо
ров в Верховный Совет 
СССР —  4 марта.

Пятилетнее задание —  
2.896 тысяч кубометров 
горной массы. А сегодня на 
счету экипажа —  2.691 ты
сяча. Так что весь коллек
тив рудника надеется в ка
нун выборов поздравить пе
редовой коллектив Б. Ф . 
Симонова.

Сверхплановые кубы эки
паж добывает не любой це
ной, а бережно относясь к 
технике, экономя материа
лы. Вот и в обязательствах 
на 1979 год записано: сэко
номить 10 зубьев ковша эк
скаватора, 130 метров тро
са, подать два рацпредло
жения.

Основная надежда эки
пажа на подряд. На буду
щий год подряд взяли 
шесть экипажей, причем, 
впервые два экипажа руд
ных экскаваторов: ЭКГ-8И
№  7 старшего машиниста
А. ф. Чучумова и четырнад
цатого, симоновского.

Администрация обязалась 
выделять подрядным экипа
жам необходимое количе
ство самосвалов для вывоз
ки горной массы, обеспе
чить нормальные условия 
труда и снабжение запчас
тями. Со своей стороны 
экскаваторщики не подкача
ют. Таким образом, подряд 
на 1979 год должен стать 
ударным аккордом в вы
полнении задания десятой 
пятилетки.

Т. Л Ы К О В А .
старший нормировщик
рудника «Железный».

то установили стенды для вручную, а с помощью меха- 
обрубки и наклепки тор- низмов.
мозных колодок. Эффект от Самая большая победа— 

мым удачным для рациона- внедрения этого рацпредло- монтаж стенда для испыта- 
все жения составил свыше 11 ния центрального опрокиды- 

же есть основание порадо- тысяч рублей. А главное —  вающего механизма. Оггро- 
ваться тому, что на участке эти операции ремонтники бовали его в работе. Отны- 
тскушего ремонта наконец- теперь осуществляют не не цилиндр подъемника пе-
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ред установкой можно ис
пытывать сначала па crert' 
де. Качество ремонта замет
но улучшится.

В. О С КО Л КО В , 
газоэлектросваршик це
ха технологического 
транспорта.
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к в н  ♦
— Кто был первым мили

ционером в Кондоре? Как 
верно квалифицировать пре. 
ступление? Разыскать «пре
ступников*? Ни один из 
конкурсных вопросов не 
■оставил в тупик комсо
мольцев ЦТТ, рудника 
«Железный» и обогатитель
ного комплекса. Справились 
они н с оперативными вы
ездными заданиями пока
зали интересные номера са
модеятельности.

Словом, удачно прошел 
первый К В Н  операшвных 
комсомольских отрядов. Ин
спектор детской комнаты 
старший лейтенант мили, 
цкщ Т. И. Блинова отметила 
высокую теоретическую под
готовку оперативников.

На снимке: капитан ко
манды-победительницы эле. 
втрослесарь рудника «Ж е 
лезный» Н. Никитин вру
чает жюри «верительные 
грамоты».

Фото Н. Ганиевой:

♦ ДЕЛЮСЬ ♦

♦ НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДбРА» 4L

Чай с печеньем
К  поездке па погранич

ную заставу готовились 
вместе с шефами — маши
нистом сепаратора участка 
обогащения Любовью Ми
трохиной и слесарем того 
же участка Анатолием Де- 

\ ревяико. Приготовили в 
подарок библиотечку, елоч
ные игрушки, концерт.

А иосле него было чае
питие. С домашним пе
ченьем. Его испекли мамы 
наших ребят — Тамара 
Дмитриевна Подкатова и 

, Лидия Михайловна Ама- 
хина. И опять пели песни, 

5 уже вместе с воинами. На. 
стоящий конкурс получился 
— кто кого перепоет.

Потом ловили «наруши
теля». Нм вызвался стать

, ♦ “ ОФИЦИАЛЬНЫЙ"  
ОТДЕЛ ♦

ДЕПУТАТЫ 
Мурманского областного. 
Апатнтского и Ковдорско- 
го городских Советов на
родных депутатов ведут 
прием в январе в помеще
нии горисполкома с 14 до 
18 часов:

3 января —  Н. В. Рома
нова; 5 января —  В. Е. Кур
ганов; 10 января —  Г. И, 
Вертебный; 12 января —  
Ф . Е. Удалов; 17 января —  
В. А. Матвеев; 19 января —
В. Н. Звегинцева; 24 янва
ря —  А. А. Чащина; 26 ян
варя —  Г. Ф . Бодряков; 31 
января —  Р. И. Бондаренко.

наш одноклассник Валерий 
Симонов. Он хорошо знает 
повадки служебных собак, 
сам вырастил и обучил ов
чарку Илону. Она сейчас 
несет службу на границе. 
И все равно Валерий не 
смог обхитрить служебную 
собаку. Она его сразу обна
ружила.

Были и соревнования, кто 
быстрей соберет и разберет 
автомат. В  шутку, конечно, 
наши др у яь я - nor р а«и ч и я к и 
многим ребятам поставили 
большую «пятерку» по на
чальной военной подготов
ке. А пограничники—  учи
теля строгие.

Ирина ГЛ У Щ Е Н К О , 
комсорг 10 класса «А» 
средней школы .№ 17.
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★ ДОВЕРИЕ

В  Ковдор я приехала по
сле окончания Криворож
ского кооперативного тех
никума, И я счастлива, что 
занята любимым делом. В 
уходящем году меня поста
вили завпроизводством в 
ресторане «Гирвас».

А самым волнующим и 
счастливым стал один из 
сентябрьских дней, когда 
коммунисты О РСа Ковдор 
ского ГО Ка приняли меня 
кандидатом в члены пар. 
тии. Словом, год был од
ним из самых счастливых.

3. К О Ц У Р ЕН К О , 
групкомсорг, заведую
щая производством ре
сторана «Тирвас».

встреч
Вс Дворце культуры, в 

клубе «Искра» ждут пионе
ров и октябрят новогодние 
елчи. А 3 января — «Сказ- 
кин праздник» — в детской 
библиотеке, начало в ^ ч а 
сов.

4 января — октябрятский 
огонек в Доме пионеров. 
«Зажжется» в 10 часов.

5 января Дом пионеров 
принимает в [0 часов гос
тей из села. Юные ковдор- 
чане готовят своим малень
ким друзьям сюрприз.

6 января — день худож
ников (в 15 часов — откры
тый конкурс «Я вижу мир»), 
день будущих олимпийцев 
(в 12 часов на стадионе 18 
школы старты «Малой 
олимпиады») и день юных 
друзей погранич н и к о в .  
Сбор в 17 часов 30 минут,

7 января —  приглашение 
к танцу «Шире круг» во 
Дворце культуры в 15 ча
сов.

8 января — встреча с 
музыкой в 12 часов в Доме 
пионеров.

9 января — снова в Доме 
пионеров —  фотоконкурс 
«Родная природа» (в 13 ча
сов) и литературно-музы
кальная композиция «И 
песня не смолкла, и сказ
ка жива». Посвящается 75- 
летию Аркадия Гайдара. 
Начало в 15 часов.

10 января —  Прощание. 
Конкурс рисунков «Зимние 
каникулы» (начало в 10 час.)

М Ю Р К О В А ,
директор Дома пионе
ров.

«Рудный Кондор»

Минуточку 
внимания

На этот раз тридцать' 
команд будут участвовать »•{ 
соревнованиях. Среди них— 
двенадцать «старожилов», 
четвертый раз выходящих 
на старт.

Хотя турнир еще и не на
чался. уже можно упрекнуть ' 
отдельные команды за веди- ! 
сциплинированность. Это, ; 
как ни странно, относится к: 
самому титулованному, по
жалуй, коллективу — «Обо
гатителю». Может быть, 
футболисты раздумывают, 
не сдать ля приз без боя —• ; 
но всяком случае недопу
стимо затянули с заявкой. 
Это же относится к коллек
тиву управления механиза
ции строительства. где 
спорт вообще, и футбол и 
частности, всегда были на 
высоте. Предупреждаем, что 
желающих участвовать хва. 
тает, и без любой команды 
турнир обойдется безболез
ненно

Во главу угла в нынеш
нем турнире поставлена -ди
сциплина. .Любые наруше
ния ее/ в том чйсле- и нос- ■ 
.те матча (скажем но. 
рядка в спортивных поме
щениях) — будут разби
раться и наказываться. Таи 
что можно серьезно повре
дить своей команде даже 
брошенным окурком, а не 
то что празднованием побе-; 
ли, не выходя из раздевал
ки.

Для поддержания норяд. 
ка в каждом из игровых по
мещений назначены ответст
венные. Их слово — решаю.; 
шее. В  спортзале школы ' 
№  18 это В. Н. Нерола и В . ; 
Бухтей. в спорткомплексе 
— В. А. Папфенов, в шко
ле №  23 — Ю. А. Данилов и 
Ю. Ткаченко.

Во время соревнований со 
всеми вопросами обращать
ся к заместителю председа. 
теля оргкомитета В. Б у х-; 
тею. Судейская бригада по-! 
полнилась, возглавляет ее,, 
как и в прошлом году, В  Н . 
Нерода. Весь справочный 
материал (расписание игр 
турнира и кубка) будет 
публиковаться в «Рудном 
Ковдоре».

С. С А К А Л Ю К ,
ответственный секре
тарь соревнований.
>* декабря 1И1 год*



Семь 
футов
п о д  килем 
„ Н о в д о р а “

Найти на карте Кольско
го полуострова географиче
скую точку Ковдор неслож
но А  вот теплоход «Ков- 
»дор» (снимок J6  2), назван
ный в честь нашего города, 
пожалуй, без помощи судо
вого штурмана не отыщешь. 

-^Официальный порт припис- 
,-ти «Ковдора» —  Владиво
сток. В составе Дальнево
сточного ордена Ленина 
морского пароходства суд- 
wo с 1967 года.

Но не только имя сбли
жает оба Ковдора. Город
—  Всесоюзная, ударная ком
сомольская стройка, тепло
ход —  Комсомольске-моло
дежный коллектив, неодно
кратный победитель в со
циалистическом соревнова- 
*ми пароходства.

Если для жителей сухо
путного Ковдора не всегда 
ассоциируются два понятия
—  дом и работа, то для мо
ряка слова воспринимаются 
как тдно. Теплоход — это 
дом, теплоход — это и ра

бочее место. И нечто боль
шее: теплоход —  это части
ца • нашей Родины в без
брежных пространствах ми
рового океана, а моряки —• 
полпреды в иностранных 
портах.

Теплоход — это и боль
шое энергетическое хозяй
ство. Оно в руках старше, 
го механика «Ковдора» Ген
надия Максимовича Овче- 
ренко. Умелого, энающегу 
свое дело специалиста (сна 
мок S k 3).

А будни —  это те же ра
бочие смены. Вернее, вахты. 
Между вахтами собрания, 
учеба, художественная са
модеятельность, спортивные 
соревнования. Не исключа
ют моряки и домино, но 
нардам —  особое предпо
чтение.

А буфетчица Саша Чер
нобай, повар Люба Фвноге- 
ева и моторист Фахразиев 
(как это не отметить!) — 
на досуге читают «Рудный 
Ковдор» (синмок >6 4).

Моряцкая работа нелег
ка, что н говорить. Но без 
субботников не обойтись и 
на судне (снимок ЛЬ 5).

Капитанский мостик.. Р а 
бочее место капитана Юрия 
Константиновича Подка- 
менского, опытного моряка, 
грамотного инженера, до
брого наставника молодеж
ного коллектива. На вахте 
у штурвала (снимок № 1) 
третий помощник капитана

Юрий Ступак. Юрий в 
этом году окончил Дальне
восточное высшее инженер
ное морское училище имени 
адмирала Г- И. Невельского. 
Юрий — заместитель секре
таря комсомольского бюро; 
редактор судовой рвлиога- 
»еты

Обо всем этом и о мно
гом другом поведали фото
графии, присланные моряка
ми следопытам из школы 
А» 17. Фотографии станут 
экспонатами будущего му
зея города. И еще «ковдор- 
чане» —  земляки наши (не 
побоимся этого слова) пи
шут: «Пусть сократятся
расстояния между городом 
Ковдором и теплоходом 
«Ковдор»!

Фоторепортаж элек
трика, внештатного су
дового фотографа теп
лохода «Ковдор» Алек
сандра М А КС И М О ВА .

м и — м м и

ф  СПАСИБО, 1978-Й ф  
★ И много, 

МНОГО РАДОСТИ
Уходящий год принес мне 

и моей семье много радо
сти. Впервые за шесть лет 
работы я досрочно справил
ся с годовым планом по вы
возке горной массы. Для ме
ня это успех, и немалый.

Осенью праздновал ново
селье в двухкомнатной 
квартире в новом доме на 
Слюдяной. Вскоре у нас ро
дился второй сын. А стар
шему Алешке — немногим 
больше двух лет.

Так что мы с женой за> 
помним 1978 год. как празд« 
ник.

В. Я К О В Л Е В , 
шофер цеха технологи
ческого транспорта.
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★ И ЧЕКАНИЛ, 
И СКУЛЬПТУРА

Новоселье, первый выпуск 
иколы, областная выстав- 
са, посвященная 60-летшо 
ВЛ КС М  — вехи уходяще
го года. А Оля Мансурова, 
Успешно закончившая Ков- 
цорскую художественную 
икол^, поступила в архитек
турный институт.

I I  еще в 1978-ом ковдор- 
iane посетили 10 выставок 
^абот учащихся школы и 
ip е под а в а те ле й. Привлекали 
П'онды с прикладными вида
ми искусства и, особенно, 
новинка этого года — че
санка.

А будущий год опять па
шется с ... новоселья. Гор
исполком выделил еще две 
комнаты для занятий
«кульптурой и чеканкой.

А. А Л М А К А ЕВ , 
директор детской худо
жественной школы.

★ РАЗРЯДНИЦА
Я поняла, что лучше ху

дожественной гимнастики 
нет спорта. Раньше я зани
малась плаванием. Бросила. 
Увлеклась гимнастикой, 
Вначале тоже разонрави
лось. И если бы не тренер 
Людмила Васильевна Ма- 
наева, наверное, так и не 
догадалась бы, что я спо
собная.

Совсем недавно на неофи
циальном первенстве горо
да выполнила нормы второ
го взрослого спортивного 
разряда. 11 новый год обя
зательно будет счастливым. 
Перейду в четвертый класс 
и непременно дорасту до 
1 спортивного разряда.

Ира Б А Р Т Е Н Е В А , 
ученица 3 класса «А» 
средней школы № 17.

После рейда
Народные контролеры 

подхоза обратили внима
ние, что больше нормы 
кормов расходуется на про
изводство одного центнера 
молока. Провели рейд. И 
выяснили, что у старого 
склада, где хранились ком
бикорма, протекала кры
ша. Отсюда и плесень, от
сюда и 12 тонн списанных 
комбикормов.

Знала ли об этом зоотех
ник Р. П. Коптяева? Знала, 
но как-то руки не доходи
ли. Контролеры потребова
ли, чтобы администрация 
срочно навела порядок. Ус
тановили срок. И провери
ли. Теперь каждый кило
грамм завозимых издалека 
кормов идет в дело.

Или склад горюче-сма
зочных материалов. Терри
тория не огорожена, учета 
никакого. Подъезжай —  не

хочу. Вызвали на заседание 
группы народного контро
ля механика Будного. За*» 
слушали отчет о хранении 
и снижении потерь горюче
смазочных материалов. Ука
зали на недостатки. И еще 
одну лазейку потерям 
крыли.

Захожу как-то на ферму 
проверить, как доярки вы
полняют распорядок дня* 
а они в один голос:

—  Спасибо вам, коров
ник отремонтировали и 
двери утеплили.

Приятно, когда есть кон
такт контролеров с руко
водителями, специалиста
ми. Во всяком случае, по
мощь ощутима.

В З А Х А Р Ч В Н К О , 
председатель группы 
народного контроля 
подхоза О РСа Ков- 
дорского ГОКа.

+  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН Q  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
ф «ПЕРЕГРЕВ» 

ЛИКВИДИРОВАН

Старший мастер участка 
гепловых сетей эиергоцеха 
^овдорского ГО Ка В. II. 
Акимкин в корреспонденции 
«Перегрев от недогрева» 
:(«Р. К  » от 1 декабря 
1978 г.) писал о том. что 
Температура обратной сете
вой ноды превышает нор
му з УМС, УП ТК , на базах 
'субподрядных организаций 
треста «Ковдорстроп» — 
«Термоизоляции», «Бур- 
взрывпрома», «Севзапмс- 
тзллугмонтажа», а также 
Л а М О Ф  и на открытых сто
янках ЦТТ Ковдорского 
ГО Ка.

На запрос редакции пока 
.ответили начальник УГ1ТК 
треста «Ковдорстрой» Г. Е. 
Карабут и начальник Ков- 
дорского участка «Термо
изоляции» И. Д. Жуков:

— Система отопления от
регулирована и сдана ра
ботникам энергоучастка. 
«Перегрев» ликвидирован.

ф ПУТЬ ОТКРЫТ

Б критической заметке 
«Банный лень» на дороге»
(«Р. К.» за 17 ноября) во
дитель-наставник автотран
спортной конторы треста 
«Ковдорстрой» В. И. Стол- 
карц сообщал, что сточные 
ноды в поселке Куропта 
превращают часть автодоро
ги в непроезжую.

На запрос редакции от
вечают: председатель ис
полкома Слюдянского сель
ского Совета А. Мохов:

— Факты, отмеченные в

«Рудном Ковдоре», действи
тельно имели место. При 
личной беседе руководитель 
Куроптского лесопункта И. 
Ермилов заверил, что они 
больше не повторятся.

и начальник Куроптского 
лесопункта И. Ермилов:

— С 13 по 18 ноября ас
сенизационная машина бы
ла на ремонте. Сточные во
ды из бани попали на доро
гу. С 20 ноября, как толь
ко ассенизационная машина 
вступила в строй, вопрос 
снят с повестки дня.

ф ПОПРАВКА 
В РАСПИСАНИИ

В критической заметке 
«Доживем до пятницы»
(«Р. К.» .за 24 ноября с. г.) 
о б щес т вен н ы й к о рр ее по и - 
ден г нашей газеты В. Тка- 
чук сообщал о плохой рабо
те парикмахерской в Рико- 
латве.

На запрос редакции отве
тила директор горбытком- 
бинага Н. 11. Григорьева: 

Заметка «Доживем до 
гягницы» обсуждалась в 
коллективе. Парикмахер 
В. В. Щукина действитель
но нарушала график рабо
ты, произвольно меняла ча
сы и дни. За нарушение фи
нансовой и трудовой дйс- 
ниплины отстранена от ра
боты в поселках Риколатва 
и Ена.

На ее место направлена 
молодой специалист из Ены 
Любовь Угарцева. Парик
махерская в Риколатве те
перь будет открыта в чет
верг и в пятницу с 12 до 
16 часов.

ф НАОБЕДАЛИСЬ
На заметку инспектора 

дорожного надзора Б. II. 
Петрука «С доставкой на 
обед» («1\ К  » за 5 декаб
ря) отвечает начальник эк
сплуатации автотранспорт
ной конторы треста1' «Ков
дорстрой» В. Н. Таранов- 
ский:

— Названные в заметке 
водители действительно на
рушали правила дорожного 
движения — ездили на обед 
на машинах и оставляли их 
во дворах.

В автоколоннах прошли 
собрания, водителям указа
но на недопустимость по
добных фактов. Все нару
шители предстали перед 
аварийно - технической ко
миссией AT*K. Службе бе
зопасности предложено уси
лить контроль на линии, 
провести рейды для провер
ки, кто из водителей ис
пользует транспорт к лич
ных целях.

ф УРОК 
ВЕЖЛИВОСТИ

В реплике «Ставлю вас в 
известность» («Р  К.» от 
17/XI-78 года) рассказыва
лось о воинственном игно
рировании критики в газе
те начальником СУ-5 Г. В. 
Моховым.

Редакция была вынужде
на обратиться к заместите
лю управляющего трестом 
«Ковдорстрой» В. А. Вино
градову. Получен ответ:

— С товарищем Мохо
вым С. В. проведена бесе
да, указано на неправиль
ное поведение. Сообщаю 
также, что работы на Пар
ковой СУ-5 выполнило.

ф ВЫГОВОР 
С ПРЕДУПРЕЖДЕ

НИЕМ
Критическая заметка Г. И. 

Карвасовского «Стыдись-,"Тфр
Галя!» («Р. К » от 1 декаб- »■ 
ря 1978 г.) стала поводом 
для серьезного разговора о 
проблемах профессиональ
ной этики работников тор
говли. Приводим выдержки 
из протокола общего проф
союзного собрания коллек
тивов магазинов №  20. 21,
31:

— Грубое обращение с 
покупателями — случай не 
единичный. Мало того, Га
лина Габова опаздывает на 
работу, иногда и уходит 
раньше времени, груба не 
только с покупателями, но и 
с товарищами по работе.

— Галина молода. В тор
говле ей работать еще не 
один |;од. Строгий выговор 
послужит ей хорошим уро
ком.

— Коллектив у нас, в ос
новном, молодежный. К а ж 
дому из нас есть над чем 
подумать после сегодняш
него собрания. Особенно 
Галине Габовой. Она ком
сомолка, но до сих пор по
чему-то не встала на комсо
мольский учет.

Продавщице магазина
JVs 21 Галине Габовой объ
явлен строгий выговор. Об 
этом сообщила председа
тель местного комитета 
ОРСа В. Н. Никитенксы.

Ф
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I J P  ^ Ш И 1 у йК л'/6
включает

часы

Прошедший год еще раз 
доказал, как трудно ОЖИ
ВИ! 1. шахматные дела в го
роде без организации клуба. 
В январе администрация 
Дворца культуры предоста
вит помещение, и дело со
здания долгожданного объ
единения сдвинется, нако- 
ю . с мертвой точки.

| централизованной ор
ганизации приходилось туго. 
Никто не занимался с деть
ми. Общегородские сорев- 
влння - не чаще раза в год. 
Не говоря уже о теоретиче
ских занятиях, конкурсах, 
лекциях и так далее.

. ]ншь в Ковдорском I ОКе 
проводились командные со
ревнования среди цеховых 

^-^коллективов,- а личное иер- 
v венство и здесь не разыгры. 

валось.
еперь появится возмож

ность открыть возрастные 
группы и группы разрядни
ков. Заявления принимает 
совет клуба по субботам и 
воскресеньям с 14 до 16 ча
сов.

Детский сектор клуба 
приглашает мальчиков и 
девочек до 12 лет. Будем 
рады, если коллектив по
полнят женщины, пока что 
шахматы в Ковдоре ис
ключительно мужское заня
тие.

А у новорожденного клу
ба тоже есть и нерешенные 
вопросы. Нет демонстраци
онных досок. Но надеемся 
на помощь производствен
ников.

Кстати, о производствен
никах. Есть немало люби
телей шахмат на предприя
тиях. Например, шофер ав
тотранспортной конторы тре
ста «Ковдорстрой» В. II. Ро- 
махов проводит соревнова
ния в своем коллективе по 
три и более раз в году. 
Лично - командное первен
ство разыгрывается в цехе 
технологического транспор
та и на обогатительном ком- 

^ п л е к е е .  Ждем всех участни
ков этих соревнований у 
вас в клубе.

В. З У Б А Т Е Н К О , 
отделочник СУ-4 тре
ста «Ковдорстрой», 
член совета шахматно
го клуба.
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Уже несколько лет элек- 
грослесарь обогатительного I 
комплекса Леонид Кузне- ' 
цов тренирует ковдорских 
штангистов. Наши тяжело
атлеты неплохо зарекомен
довали себя в районном и 
даже областном масштабе.

Снимок сделан во время 
недавнего открытого пер
венства Ковдора. Соревно
вания зги состоялись в вос
кресенье в спортзале школы 
№  18. Вес взят! Со штангой 
перворазрядник по тяжелой 
атлетике Леонид Кузнецов. .

Фото Ю. Петрухина.

Лыжня не вовет. Некому
— Не будет конкурса, — 

отвечает Станислав Никанд- 
ров на вопросы. — В этом 
году но будет. А почему ко 
мне обращаетесь?

В самом деле, почему 
председатель Совета ДСО 
«Труд» Ковдорского ГО Ка 
должен быть самым сведу
щим в конкурсе «Лыжня зо
вет»? По привычке, видимо, 
по старой памяти. В про
шлые зимы именно ДСО 
«Труд» комбината и органи
зовывало, и проводило кон
курс.

А ведь эго был вынуж
дены й выход из положения. 
Но Положению о конкурсе 
не соответствующий. В  об
ласти соперничают города, 
как это" и оговорено. И 
только в Ковдоре вдохнови
тели и исполнители ч —- 
спорторганизи горы одного
предприятия.

— А как же прошлый се
зон? — возразит причаст
ный к спорту читатель. — 
Договорились же, что для 
конкурса освободится одна 
общая трасса («освещен- 
ка») и нагрузки разделятся 
поровну между коллектива
ми физкультурников пред
приятий.

Да, но совместные дейст
вия ис завели дальше со
ставления графика. И если 
конкурс успешно стартовал 
—  за полмесяца 780 тало
ном, 3.900 километров — то 
по одной причине: первый 
месяц дежурств по графику 
достался Совету ДСО 
«Труд» Ковдорского ГО Ка 
Контролеры из коллективов 
рудника «Железный», цеха 
технологического транспор
та и обогатительного ком
плекса не подвели.

А дальше с ритма сбили 
пропуски. Отсюда — прере
кания. неразбериха. И мож
но не удивляться, что кон
курс «лопнул». Несмотря на

то. что отчетность Совет 
ДСО комбината все же до
тянул до конца, небогатые 
итоги подвел. И, как теперь 
получается, крест поставил 
на этом деле.

Желающих подхватить эс
тафету не нашлось. Правда, 
на «освещение» оживленно 
и без талонов. Описывают 
круг за кругом — кто сколь
ко может и хочет. По, когда 
не спросишь: «А у тебя
сколько с начала сезона?»— 
получается не то. Потому и 
подходят к Никандрову с 
вопросом: «А конкурс-то
будет?».

... Да, не пустует осве
щенная трасса. Посещают 
ее любители. Занимаются 
лыжники - производствен-, 
ники, тренируются юные 
спортсмены. Ходят на лы
жах не конкурса ради, а 
здорвья для. В конце кон
цов с такой целью и обору
довали в свое время осве
щенную трассу. Оборудова
ние не бог весть какое 
сложное: опоры, провода да 
лампочки. По и за этим сле
дить надо.

Только бесполезно кри
чать на лыжне: «Хозяин,
ау!». Нет ответа. Бесхозная 
лыжня.

•Но если «самолеты сами 
не летают», то и лампочки" 
сами не горят. А после ле
та и гореть нечему — все 
иобиты. Тренер Д Ю С Ш  
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГО Ка  Владимир Караваш- 
кин раскрывает тайну за
жженных лампочек:

—  Делается так. Загля
нешь перед первым снеж
ком на лыжню, видишь —  
ничего пет. Достаешь из за
пасов всех знакомых нуж 
ное количество лампочек. 
Затем уговариваешь полу
знакомых электриков. И 
обязательно благодаришь, 
иначе в следующий раз ни-

«Рудиын Ковдор» = = = = =

кто не согласится. В  итоге 
вспыхивают над лыжней 
гирлянды.

Остается лишь добавить, 
что в сией процедуре вместе 1 
с Каравашкпным активно 
участвуют тренеры Д Ю С Ш  
гороно Толстое и Семин.

Из личного опыта каж 
дый знает, что имеют лам- 
пы вредную привычку пе
регорать. Те, что на «осве
щение», не исключение. А 

^следить некому. Хотя и 
хлопот вроде бы - немного: 
раз в неделю прокурсиро- 
вал по лыжне и проверил, 
если надо — ввинтил.

— Минуточку, — скажут 
спортивные руководители 
предприятий. —■ Ведь был 
же разговор, уже давнень
ко, что «освещенку» за
крепят за «Ковдорслюдой», 
поскольку она запитана от 
энергосистемы р у л и  и к а 
«Ковдор».

Разговор был, но только 
разговор. Во всяком случае, 
нигде это не записано. По
тому спортииструктор ГОКа 
«Ковдорслюда» Галина Ро
маненко отвечает спокойно:

—  Мет у меня таких рас 
поряжений. Все, что мы де
лаем, — это подключаем | 
линию в начале сезона и от
ключаем в конце.

А трасса пока без хозяи
на. Если уж  Вспоминать обо 
всех «разговорах», то был I 
когда-то и такой, что комсо
мольцы готовы взять конт
роль в свои руки. По тоже, • 
оказывается, не тот адрес. 1 
Олег Могуренко. секретарь 
комитета R "" ' 1 Ковдор
ского ГО Ка а председатель 
Совета секретарей комсо
мольских организаций го
ворит:

— Трасса? Пет, не мы, 
-Скорее всего, ДСО «Труд». 
Спросите у Никаидрова.

Е. Т Р У Б И  И.
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Какая ты 
нарядная!

Самая высокая и краси
вши новогодняя елка в Кон
доре по традиции установ
лена на площади имени
В. И. Ленина. Что в лесу 
родилась и выросла —  это 
понятно. Как понятно и то, 
что иа праздник к нам она 
пришла не по мановению 
волшебной палочки.

Технорук А. К. Михаль- 
вевич нашел ее в лесу под 
Куроптой. Бульдозерист
А. А. Белоусов и крановщик 
й  П. Горский помогли ак
куратно перенести елку 
ка лесовоз, устланный мяг
кой постелью. А чтобы пу
шистые ветви не поломались 
в дороге, ствол поддержива
ли тугие тросы. Вез елку 
шофер Е. В. Горел-овский.

Устанавливали лесную 
красавицу работники Ж К К  
треста «Ковдорстрой», ук 
решали электромонтеры се
тевого участка электроцеха 
Ковдорского ГО Ка во главе 
с С. В. Блошиным

Л. Ч И Р К О В , 
начальник Коадорско- 
го лесопункта.

Письмецо в конверте
О приближении новогод. 

них праздников можно су
дить и по почте. В  том чи
сле и редакционной: «У мо
ей дочери Клавдии И ва 
новны в канун Нового года 
день рождения. Исполните, 
пожалуйста, для нее песню 
«Дочери, дочери, взрослые 
дочери».

Городского радиовеща
ния в Ковдоре пока нет А 
газета его заменить, есте
ственно, не может. Проще 
простого написать Наталье 
Андрияновне: так, мол,
итак, ошиблись адресом. 
Но ведь мать хотела по
слать дочери своеобраз
ный, и такой популярный 
нынче, звуковой привет. 
Чтобы ребенок ее, а все мы 
для своих матерей — дети, 
получил и сквозь расстоя
ние капельку материнского 
тепла.

Почта. Наша новая ков- 
дорская почта. Предпразд
ничная суматоха. Телеграм
мы. Переводы. Посылки.

— Во дает старушка, — 
бурчит молодой мужчина. 
— К  празднику переводы 
шлю. Так нет, почему не 
пишешь? А в переводе что. 
не письмо разве? Самое 
главное: «Дорогая мамаша! 
С Новым годом Вас. У

нас все нормально» — в 
трех строках уметается.

Раз— два, я сыновний 
долг исполнен. А чего чи
каться? Ясно же, «все у нас 
нормально».

—  Третий год в Ковдоре 
на обогатительном комплек
се работает моя дочь, —  пи
шет Вера Сергеевна. — 
Она лидер ударной вахты, 
член штаба комсомольско
го прожектора. В  декабре 
у Гали семейный юбилей и 
день рождения дочери — 
моей внучки. Очень прошу, 
поздравьте их песней...».

Не сегодня-завтра по
лучат наши матери посыл, 
ки, переводи, телеграммы. 
Услышат наши голоса по 
междугородней. Торопли
вые поздравления.

Никуда не деться от 
спешки. А ведь совсем не
много времени нужно, что
бы вслед за штампован, 
ными депешами полетело 
письмо. Возможно, на де
нек опоздает. 11о это не 
суть важно. Это — письмо. 
Теплое, живое. Его можно 
прижать к груди, подол
гу держать в руках. Мате
ри ощутят тепло/ И даже 
послушать его можно. Как 
песню.

>1. Н И КИ Т И Н А .

Здравствуй, Снегурочка
Говорят, чго не пожела 

ется, под Новый год —  все 
всегда сбывается. Правиль
но говорят. Сам убедился. 
Ровно год назад. Мы тогда 
с другом решили Новый год 
встретить в зимнем лесу. 
Надоели, знаете ли, эти Де
ды Морозы. Обманщики и 
шарлатаны. Их сюрпризы 
удивляют разве что детей 
дошкольного возраста.

Что касается подарков, то 
тут мы пошли по натоптан
ному пути самодеятельных 
Дедов Морозов. Запаслись, 
чем продавец порадовал.

Зато в лесу экзоттжа. 
Сугробы. Елка натуральная, 
в хлопьях снега, под хо
лодным светом луны. И, ко
нечно, собственная фанта
зия: две пары новых носок, 
пачка из-под сигарет, знач
ки, снятые с пиджаков. И 
другой подручный матери
ал

Мы утоптали полянку, 
разожгли костер и стали 
ждать полуночи. Вокруг —

природа. Изумительное зре 
лише.

Мороз крепчал. Веточки 
похрустывали. И вот тран
зистор, притулившийся к
рюкзаку, возвестил, что ос
талось пять минут.

Вдруг — скрип снега, 
хруст ветвей... На полянку 
выкатилась очаровательная 
Снегурочка. Озябшая, С
льдинками па ресницах н 
ярким румянцем на щеках. 
Пушистая шапочка и длин
ная коса обрамляли лицо.

— Ребята, я заблудилась, 
— сказала она.

Санечка (он же — Алек
сандр), так звали моего 
друга, присел с открытым 
ртом. А я пригласил Сне
гурочку к столу, то бишь к 
костру. Она явно чем-то бы
ла озабочена. На вопросы 
отвечала туманно. Дескать, 
пошла днем покататься на 
лыфах н вот очутилась в 
зимнем холодном лесу, од- 
на-одинешенька. К  сча
стью, заметила огонек и по

шла на пего.
Присутствие дамы-Снегу- 

рочки повлияло на Санечку 
(он же Александр). Он за
крыл наконец рот к про 
явил общительность. И еше 
подбрасывал ветки в костер. 
И  еще поразил меня крае
вою ечи ем.

А чем эта новогодняя ис
тория закончилась? А чем 
оиа могла закончиться? 
Нет больше убежденного 
холостяка Александра. Есть 
счастливым муж — Санечка. 
Перед свадьбой он расска
зал мне по секрету, что это 
было единственное желание, 
которое сбылось за его 
тридцатилетнюю жизнь.

Нынешнюю новогоднюю 
ночь Александр (он же— Са
нечка) проводит как и по 
добает в семейном кругу. 
Дома. Его Снегурочка счи
тает. что v электрокамина 
куда приятнее.

В. Ш И П  ИНЬ'»-' 
руководитель инеч - 
ментального ансамбля 
клуба «Кристалл», 

нос. Енский.

Редактор Я. М А Х Л И И .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
30 декабря —  Новогод

ний бал (19).
31 декабря —  Mouoi од

ним «Огонек» для победи
телей соцсоревнования и пе
редовиков производства 
(21).

1 января —  Праздничный 
вечер отдыха (19).

2 января — Новогодняя 
елка. Приглашаются учени
ки 5—8 классов школы 
№  17 —  в 12 часов; школы 
№  16 — в 14 часов; школы 
№  18 — в 16 часов.

К  И Н О 
4 января — «Мальчишку 

звали капитаном» (14); 
«Осуждение души», в двух 
сериях (16, 19).

4 января — «Тысячи зло
деев» (10-30); «Золотые 
дукаты призрака» (17, 19, 
24)

♦
8 КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
29— 31 декабря — « Мой 

ласковый и нежный зверь»
(29-го: 12, 16. 18-15, 20,
22; 30-го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22, 31-го: 12. 14. 16.
18-15, 20).

1 января — «Кавказская 
пленница» (12-30, 14. 15 30,' 
17, 19. 21).

2—3 января — «Побег 
из тюрьмы» (12-30, 15-30, 
19. 21); «Армия трясогуз
ки» (2-го': 14 и 17); «Армия 
трясогузки CHORa в бои»» 
(3 го: 14 и 17).

4— 7 января — «Долгое 
возвращение» (4 —  6-го: 
12-30, 14-15, 16, 18-15, 20. 
22; 7-го: 16, 20, 22).

♦
НОВОГОДНЯЯ

лыжня
приглашает все» желаю щ их .11 
декабря п 18 часов на освежен
ную  трассу. Д ля  лы ж ников 
разных возрастов и школьников 
предусмотрены различные ли 
станиям. Награждение победи
телей — в спортзале школы 
JY* 18 в 20 часов.

Этот номер газеты  в типогра
фии «Канд алакш ский  комму
нист* набирали липотипистки 
М. П. К О Н О В А Л О В А  и Л  Р. 
О С Е Н И И К О В А , верстала II.  П. 
Ж А Р А В И Н А ,  клише нарезал и 
печатал на ротационной машине
В. З Ч Б Л О В .
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